

**今はただ感謝のみ
そして明日に向かって!!**

徳島全国大会報告



最終的には世界的なレベルで活躍している徳島の4企業の企業見学及び社長講演に決定しました。

も、様々な問題もありました
たが、徳島YEG・徳島県
連メンバーで知恵を出しな
がら、企画実施しました。
この大会の総括をするに
あたり、企画不足・人員不

〔事業報告〕
でお願ひいただいた全国
2,661人のYEGメン
バーに徳島県連350名より深
く感謝を申し上げます。

○記念分科講演会
㈱ジャストシステム
㈱大塚製薬工場……
日亞化学工業㈱……
㈱河野メリクロン……
○阿波の文化探訪……

大歩危・小歩危から高知へ	23人
鳴門・明石海峡大橋を望んで神戸へ	37人
○YEGビジネス交流プラザ	22企業

委員（泰野YEG）
秋山 純夫

のでした。今は、すばらしい体験をさせていただいた皆様に感謝しております。

ご自身にしかございません。明日に向かってYEGが進んで行って欲しいと願っております。

全国大会 大会会長

「YEGヤングリーダー研修」=

研修委員長 宮川 卓久



本年、商青連は設立15周年という大きな節目を迎えるにあたり、年間スローガンを「『直接交流・直接実感』連携そして共生へとYE G 新たなる出発」と掲げ、創成期から円熟期へ、そして21世紀への新たなる出発点と位置づけております。その新しい時代への第一歩となる大きな事業の一つが、今年度スタートした「YE G ヤングリーダー研修」되었습니다。

各地商工会議所青年部会員の若手経営者又は後継者の資質向上を図ると同時に、全国規模にて、交流と研鑽を通じて地域や各単会の次代を担うリーダーの育成を目的に実施しました。

なぜならば、各単会で団塊の世代が卒業し始めている昨今、次世代を担う若手メンバーのレベルアップを図ること、そして全国ネットのすばらしさを直接肌で実感できる機会を提供したい。大変だけれども、誰かがいつかやらなければならぬのなら、今年度取り組もうという大村会長の熱い思いからスタートした研修事業であります。

しかし、初めて取り組む事業であり、頭の中では理解できても、具体的にどんな内容にしたらよいのか、参加者に満足いただけるのかを研修会で学ぶ機会が少なかった。そこで、委員会担当の元立副会長に「委員会を幾度となく開催し、少しでも大村会長の思いが実現できるような研修にしたい」と思い、続けて参りました。

委員会担当の定正副会長と共に委員会を度々とて開いていた六八会の会長の意を、かねてから第1回目の研修が、6月で早い時期の開催ということもあって2月の岩見沢の長井研修会の頃だった。そして驚いたのが、いつもも100パーセントに近い高出席率でした。そういう委員会を開催する。した。それは、委員会を支える6名の副委員長の皆さんが、「我々に任せられた事業である。なんとしても必ずやり通し、成功するんだ。」という強い意志が感じられるようになりました。委員長として心を繋め直さなければいけないかという思いがこみ上げてきましたものでした。

そして、何といつても経験豊富な足立副会長の存在は本当に大きかったです。委員会メンバーが、暗黙に乗り上げ度の突破口を開いて頂きました。口では厳しいことを言われますが、常に参加者のためを思ってのことと、心の優しい人であることを知りました。

事業活動に入りますと、出向理事、ブロック代表理事、県連会長、各単会の会長を通じて全国の単会への周知活動を展開いたしました。この場をお借りしてお礼申し上げます。本当に有り難うございました。お陰様を持ちまして予想を上回る273名のご参加を頂きまして、東京、大阪、徳島の3会場で盛大に開催することができました。

研修、講演会、実務、そしてバネルディスカッションなど内容を盛り込み、参加者より大変な評価を頂きました。また、交流会も大変盛り上がり、全国のメンバーの交流ができたことを確信いたしました。

本年度、「YEG ヤングリーダー研修」の企画並びに開催に携わって、いろんな経験と勉強をさせていただきました。また、いろんな人と接する中で、その人の本当の人柄を知ることができた

そして、本年度、研修委員長というポストを私に任せて頂きました商青連大村会長にお礼を申し上げて報告とさせていただきます。

委員（大町YEG）
試倉科

委員長	浜多 等志（魚津YEG）
委員	千葉 基（古川YEG）
	齋藤 明彦（米沢YEG）
	秋山 純太（秦野YEG）
	倉科 誠（大町YEG）
	前田 恒恭（唐津YEG）
担当副会長	河井 達志（鹿児島YEG）

直接話そう!! 直接交流しよう!! 姉妹提携

〈高岡YEG〉

岐阜県関市商工会議所青年部との交流は、昭和55年8月に関市より20名が視察研修を目的として来高されたことから端を発している。

その後、昭和57年10月の高岡での第2回全国大会において旧交を暖め、引き続き意見交換や野球、ゴルフ等のスポーツ交流を行ってきた。

昭和59年9月関市において、第2回東海近畿ブロック運営研究会が開催されたのだが、それを機に、その前に両青年部会が姉妹青年部会の締結をし、調印を行った。

その趣旨は、「積極的に一体的な行動を起こすことによって、各々が地域経済の健全な発展を図る」という青年経営者の使命をはたすことができることにあった。

この日(昭和59年9月17日)、高岡部会から上田博会长をはじめ約40名関部会からも約40名が出席し、関商工会議所3階ホールにおいて調印式が行われたのだが、関部会が姉妹部会として選定に至ったのは、岐阜県関市が「刃物」のまちとして有名で「伝統産業を有する」「都市環境に類似点がある」「お互いに交流が深い」という根柢があったからである。

その後、関青年部と高岡青年部は今まで記念事業やイベントその他、委員会単位での勉強会等の交流を継続している。

昭和63年、関部会は10周年を迎え、その記念誌には関市長らの祝辞と共に、当時の会長第29代会長高田一二三氏の10周年に対する祝辞が見られる。

平成6年には、姉妹青年部となって10周年を迎え、お互いの青年部の異なる飛躍を祈念し、関には「越の彼岸桜」高岡には「花水木」をそれぞれ記念植樹している。

今後は、両市の経済交流を活発に進め地域経済の発展に貢献するために、具体的な即効性のある勉強会等も計画していきたい。



〈高鍋YEG〉

平成9年12月3日、終戦の混乱が愈えぬ昭和22年に高鍋商工会議所が誕生し、50年の歳月が流れた記念の日に、創立50周年記念式典のメイン行事として、約230名の出席者に見守られ、米沢YEGと高鍋YEGの21世紀を担う青年たちが、友好姉妹青年部連携調印式を執り行ないました。調印式には遠く米沢から淀川常務理事、青年部斎藤会長以下4名がはるばる駆け付けてくださり、厳粛な中にも盛大に行なうことができました。

盟約書「新たなる青年経営人としての友好関係を構築することにより、互いに切磋琢磨し、商工会議所青年部

〈関YEG〉

昭和54年、関YEGは、関商工会議所会頭のお力添えで産声をあげました。当初私たちは、商工会議所青年部というものがよく解らなかった為、青年部の先進地であった高岡YEGをお手本にして、組織や規約等の基礎を作るよう、昭和56年より交流をお願いして現在の原型を作っていました。

昭和59年、当時の高岡・関兩YEGの会長の発案で姉妹提携を結ぶ事となり、9月17日、関で調印式を行いました。以来互いの周年記念に出席するのはもとより、視察旅行・スポーツ交流・ゴルフ等でも友情を深めてまいりました。平成6年には、姉妹提携10周年を記念して植樹を高岡・関兩市で行ないました。平成8年度関YEG主管で行なわれました東海ブロック大会にも、高岡YEGから参加頂き、良い関係を築いています。

来年度、関YEGは創立20周年を迎えます。やっと大人の仲間入りといったところです。今までの兄弟みたいな良い関係を大切にするのはもとより、一日も早く大人的高岡YEGに肩を並べられるよう、レベルアップに努めたいと思っています。「本年度関YEGの事業」

本年度関YEGは、会員のレベルアップの為の充実した例会をめざしています。5月には、大ベストセラー「脳内革命」の春山茂雄氏を講師に迎え例会を開催し、関市民へのYEGのPRと、還元を目的に、オープン例会として一般の方へも無料公開とし、1,000名以上の参加を得る事ができました。

「関の特産品」

関と言えば、名刀「関の孫六」に代表される、ナイフ・包丁等の刃物が有名です。その中でも、今話題は、リサイクルハサミです。以前、商青連に出售していました長谷川義信君の会社で作っているもので、ペットボトルや、切りにくい牛乳パックの角が簡単に切れたりする便利なハサミです。



YEG パート II



●姉妹YEG

高岡(富山)——関(岐阜)

氷見(富山)——大町(長野)

魚津(富山)——横須賀(神奈川)

黒部(富山)——浜田(島根)

水戸(茨城)——敦賀(福井)

洲本(兵庫)——大田(島根)

江戸川(東京)——鶴岡(山形)

長門(山口)——米子(鳥取)

別府(大分)——指宿(鹿児島)

大村(長崎)——沖縄(沖縄)

米沢(山形)——高鍋(宮崎)

上杉鷹山公まつりでのイベント



〈米沢YEG〉

連携そして共生へ YEG新たな出発に基づき、地域連携事業の第一歩として正式に友好の盟約を取り交わしました。

調印式では米沢YEG斎藤会長と高鍋YEG鈴木会長が青年経営人同士友好関係を築いていくことにより、互いに切磋琢磨し、両地域の経済的発展に寄与することを誓い合いました。

高鍋藩と米沢藩が上杉鷹山公の養子縁組を結んだことから端を発し、二百数十年の月日を経た現在でも、両青年部はこの歴史的関係を伝承し、交流を深めて参りましたが、今年度スローガン『直接交流・直接実感



〈氷見YEG〉

①姉妹提携時期

平成6年8月20日(土)

②いきさと目的

姉妹YEGのある長野県大町市と氷見市とは昭和47年11月より姉妹提携を結び、当時は交流が盛んであったものの、ここ数年は若干の行き來があるだけであった。

そこで、姉妹都市としての意義を確認するべく、氷見・大町のYEGが両市のパイプ役を担うため姉妹YEGの提携を結んだ。

そして、その先には海の都市氷見と山の都市大町という異都市との交流を図ることで、流通交流及び文化等の交換・伝達を睨んでいる。

③メリット

イベント・まつりそして、青年部事業において気軽に相互参加できることで、自市のPRが簡単にでき、また参加要請することで、イベント等を盛り上げることができる。

また、現在では青年部という垣根を越え、一人一族としての交流を行うことができるようになっている。

④姉妹事業の現状

イベント・まつり等はもちろん簡易な勉強会等にも相互に参加しており、また今年



〈大町YEG〉

①姉妹提携時期

平成6年8月20日

②いきさと目的

長野県大町市と富山県氷見市は昭和47年11月より姉妹都市として調印したが、行政間の交流は若干あるものの民間レベルでの交流はほとんどなかった。

そこで、姉妹都市としての意義の確認をするべく、大町・氷見のYEGが両市のパイプ役となり、「まずは経済界からの交流」ということで姉妹YEGの提携を結んだ。

これは、単に経済交流だけでなく、山の都市大町と海の都市氷見という異都市間の交流を図ることで、人と人との繋がり、地域文化の交換・伝達を覗んでいる。

③メリット

各種イベントや青年部事業において相互参加できることで、他都市の見聞が出来たり、自市のPRが簡単にできる。また参加要請することで、イベント等を盛り上げることができる。

現在はYEGの垣根を越えて個人、家族としての交流が行われている。

④姉妹青年部の現状

両都市で行われている各種イベントへの参加はもちろん両青年部事業へも参加している。今年度は、氷見YEG開催の家族例会への参加を計画している。

⑤将来展望

今後は現在行われている交流から一步前進するように、より活発な青年部活動を展開する。また、青年部同志の交流はもちろん個人同士の交流も活発に行い、両地域の活性化に結びつけたい。

⑥新規提携の計画

事業、特産品、ミスコンの紹介等

◆事業…氷見商感謝祭、ひみまつり、ひみ魚まつり、まるまげまつり、ひみキトキ元気村、ひみキトキ魚大学等

◆特産品…氷見イワシ、寒ブリ等の鮮魚、塩干物、氷見牛、氷見うどん、銘酒、大敷網・鰯起こし

◆ミスコン…青年会議所が中心となり氷見祭り(8月)に決定している。ミスは3名決定し3名とも「ミスキトキト」称される。

現在はYEGの垣根を越えて個人、家族としての交流が行われている。

ルームにおいて稲葉会頭との懇談会が催された。まず専務理事より商工会議所青年部の現勢、現況報告がなされた。統いて大村会長により「第一回研修、翔生、同リーダー研修、YEGヤンマー業者小委員会、各地ブロッ ク大会開催などの活動報告並びに15年目を迎えた商潤連について抱負を述べた後、懇談会のテーマへと進んだ。出席者により選定されたテーマは、「今後の景気と中小企業の行財政問題」、本経済の行方、産業改革の期待と問題点(規制緩和が中小企業に与える影響)である。

企庁の幹部の方々と景気について話をすると産業界の認識とは大きな違いがある企業倒産の大幅な増加、GDP伸び率1%以下など景気を示す指標は明らかに下降傾向だ。消費税UP、医療費負担増特別減税废止など9兆円の国民負担も加わり96年に一旦上向いた景気を冷してしまった。株式市場の急落により一株当たりの純資産を株価が下回るものが一部で株価納の33%、店頭市場では52%もある。株式市場が本来の資金調達機能を失いつつあることを意味する由々しき事態にある。中間決算で銀行の株式評価損が2兆54億円、他業種を含め

も今後注目すべきである。
特に不動産に関する用途指
定、容積率、建ぺい率、土
地取得税などの変更は変化
が予想され効果が大きい。
また日本への流入もある。安
い海運（例）ワイン1本欧
米より20円（1升）以下で利用可
能性がある。
河井副会長より「橋
内閣の評価は？」と聞かれて
答えて一連の評価は専門的
な意見である。専門として
見るが党の一統の評価は、
強引なリーダーシップを望
んでいた。景気は緊急事態と
の認識に立ち、早急に大規
模な対策が必要だ。商売と

にて終了となつた。
稲葉会頭とは3回目の懇談会であり、親しく話ををしていただいた。8割の時間を経済問題に費した。この後金融機関の支援策を2兆円減税などようやく景気回復策が打ち出された。また商工会議所のマル経資本も14万に増額されてもいる。本年はまさに正念場。稲葉会頭には経界界のリーダーとして産業界の為に増えた活躍されんことをお祈りします。また青年部では頃よりの支援をいたしていること深く感謝申し上げる次第である。

「日本稻葉日商」頭との懇談会開催



日本商工会議所会頭と 商青連役員との懇談会

10月28日(火) 東商スカイ

通産省、中小企業庁、経

ルームにおいて稲葉太郎頭の懇談会が催された。まず専務理事より商工会議所青年部の現勢、現況報告がなされた。続いて大村会長より本年のYMCヤングリーダー研修、翔生塾、同業者小委員会、各地ブロック大会開催などの活動報告、並びに15年目を迎えた商連について抱負を述べた後、懇談会のテーマへと進んだ。出席者により選定されたテーマは、「今後の景気と中小企業②行財政改革と日本経済の行く方」、産業界の期待と問題点③規制緩和が小企業に与える影響、であ

企庁の幹部の方々と景気について話をすると産業界の認識とは大きな違いがある。企業倒産の大幅な増加、GDP示伸び率1%以下など景気停滞を示す指標は明らかに下降局面にある。本年に入り消費税UP、医療費負担増特別減税停止など9兆円の国民負担増も加わり96年に一旦上向いた景気を冷してしまった。株式市場の急速により一株一株の純資本を株価が下回るものが一部上場銘柄の33%、店頭市場では52%もある。株式市場が本来の資金調達機能を失いつつあることを意味する由々しき事態になる。中間

稲葉会頭とは3回目の懇談会であり、親しく話をしていた。8割の時間を経済問題に費した。この後、金融機関の支援策を立て、円高減税などによく景気策を打ち出された。また、商工会議所のマル融資も対策が打ち出された。14万に増額されてもいる。本年はまさに正念場。稲葉会頭には経済界のリーダーとして産業界の為に増えた活躍されることはお祈りし、また青年部「日頃よりの支援をいたしていること」に深く感謝申し上げる次第である。

平成10年度第16回 商工会議所青年部

全国 会長研修会

今治 YEG
会長 西原 透

青い国四国、その四国で最初に港が開かれたのは今治でした。以来我が町は今日まで海と共に栄えて参りました。

今この町に本州との新しい海の道がつながろうとしています。西瀬戸自動車道（せとうちしまなみ海道）は平成11年春の開通に向けて、今急ピッチで工事が進められています。

この架橋の街「今治」で平成11年2月、全国会長研修会は開催されます。波静かな瀬戸内の眺望に囲まれた穏やかな環境のなかで、当年度から次年度への大事な橋渡しの研修会を、140名のメンバーが心から設営させていただきます。より多くの単会の皆様のお越しをお待ちしております。

第15回商工会議所青年部全国会長研修会 『掛川道場』を振り返って

掛川商工会議所青年部会長 河原崎逸雄

行き届かなかったり、ご迷惑をおかけしたことをお詫びいたします。この度は、全国長研修会では、多くの方にご参加いただき、誠にありがとうございました。また、各会場の運営にご協力いただいた皆様へも、心より感謝申し上げます。

研修会に参加する機会を多く持つ、と
互の事業活動につながります。私は
年部組織の強め、各との連携をう努力
いますからね。最後

相が連携」及び「連携」、本研修会も掛川商工地商工会議所の活動化と活動の拡大を目的として、皆様の指導、ご協力をお願い申し上げます。

各単会の
自己研鑽
でござ
る機に組
充実に努
所青年部
強めるよ
存でござ
方の変わ
撻の程よ
上げます。
たが、静
国長研

修会開催に
いたきました
様、運営に
きました静
そして全国
ていただき
皆様 開会
りましたご
して開催に
力をいただ
団体の皆様
し上げます
ざいました

全国商工会議所青年部連合会
第28回通常会員総会



第24号

平成9年12月2日、省庁の垣根を超えて、連携を図る若手官僚のメンバー「湧志会」との交流会を開催しました。本会は商道開催の年を超えた理事事有志が「連携を考えること」を目的に地域交流センター（田中栄治所長）と共に開催したもので今回は第3回目となり

ます。平成6年度に出向理事から約20名と官僚の皆さん15名の方々に出席頂き、基調講演の後、各省庁による各自の取り組み内容と自己紹介と共に話を聞いて頂きました。また、商青連側も自分たちの地域に関する連携事業の説明をし、理解を求めました。国の国開発計画も連絡の制定から具体的な内容に移り、パートナーシップ事業として地域の主体性を尊重していく連携を図るうえで、各青年部の活動を期待する由発言がありました。次年度も商青連連携事業に本交流会のお知らせを致しますので、日時をお詫び申さぬかめのうえご参加下さい。

若手官僚との交流会開催

会議所会頭（日商副会頭兼務）の招致で大村会長、足立副会長、木川専務と4人で参加しました。加盟国は東・南東アジア、ニュージーランドを加えた21ヶ国です。招致された理由は2月にシンガポールで開催された同連合会の企画委員会の席上で、国の活性化には青年経済人の活躍が必要であり、日本にはその活動を含め会議所には啓蒙普及の目的を包含する商工会議所青年部が設置されており、活発に活動している旨の話題が出され、各国とも是非その内容を聞きたいとの要望が出たためであります。席上

副会長 河井達志
専務理事 木川 総一郎
平成9年11月6日～8日
に韓國濟州島で開催された
アジア商工會議所連合会
(Confederation of asia-
pacific Chambers of
Commerce and Industry
-CACCI)
第56回理事会に同会議の議



大村会長は、まず日本での青年部設置率が81・6%と高く、日本の商工会議所での組織化が進んでいることを説明。次に後継者対策、地域活性化のためのインベントの企画や実施、地盤振興ビジョンの策定、さらには商工会議所活動に参加することにより関心と理解を深めた。

工友会議所活動の一翼を担うべく、その役割を自覚し、研鑽を続ける旨発言し、ACC-Iへ参加できた御馳走を述べスピーチを終えた。

この後、フィリピン、韓国の商工会議所よりそれぞれの青年部の活動報告があ

委員会名	総務委員会	検討事項
企画委員会	①会員総会、役員会の開催 ②日商幹部との懇談会 ③規約の見直し ④ブロック大会開催への助言 ⑤商青連活動の情報提供と会員拡大 ⑥その他（他の委員会に属さない事項の検討）	①第18回全国大会（青森）への指導、助言 ②第16回全国会長研修会（今治）の企画、運営、助言 ③全国大会、全国会長研修会、ブロック大会立候補の受理と検討
広報委員会	研修委員会	①YEGヤングリーダー研修の企画、開催 ②「石垣」「会議所ニュース」への青年部活動の掲載 ③商青連ホームページの作成 ④ホームページコンクールの開催
特別委員会	①YEG連携事業の推進 ②地域資源表及びブロック別会員名簿の活用 ③小委員会による同業種交流の研究と促進 ④「ビジネス交流」の場作りの企画、検討	①機関誌「翔生」（第25、26号）の発行
理事会議 ブロック代表	①ブロック別会員名簿の作成 ②「ブロック別会員名簿」の作成 ③各地青年部、都道府県連合会、ブロックの活動支援 ④県別、ブロック別諸会議の開催支援 ⑤未加入青年部の加入促進 ⑥青年部県連の設置促進 ⑦ブロック内へ商青連活動の情報提供	

「まってらはんて、青森さ、こいへ!!」

第18回全国大会青森大会 実行委員長

後藤

董

青森に住むたるエネルギーのすばらしさ、秘めたる個性を私たち自身が体現して全国に「伝えたい」と思うのです。

「ビジョン」では、「地域と地域、地域内外の結び手」、「市民と市民」と行政との結び手、「地域政策と実行の結び手」、そして「会議組織と会員」「商工」と地域産業の結び手となることを宣言しました。

ともすれば一一致團結してこそかなうなすのが苦手と言われる青森の人々。これまで地域内外と手をつなび、そうすることによって個で活動するよりもはるかに大きな可

ら食べるものにも、そして祭りや歴史、文化などでも全国に胸を張れるものがそろっています。特に5000年以上の昔の絵文集落、三内丸山遺跡が発掘されてからね

「思い」では、「全国の仲間に感謝の気持ちを伝えたい」、「地域活性化の核になる決意を伝えたかった」、そして「強力なYEGを作りたい」、そのため、互いの切磋琢磨を呼びかけたい」とアピールしました。

「べつとくる、どきつとする、ほつとする。感動シティ青森」を掲げ、大会開催への「思い」と「ビジョン」をコンセプトに平成10年11月全国大会・